

Bancos son víctimas de su evolución en esta crisis: KPMG (El Financiero 30/06/09)

Bancos son víctimas de su evolución en esta crisis: KPMG (El Financiero 30/06/09)(Clara Zepeda Hurtado) Martes, 30 de junio de 2009 La búsqueda de mayores rendimientos en un contexto de alta liquidez y crédito fácil de acceder por bajas tasas de interés, son una tentación latente ante las condiciones para reactivar las economías, por lo que la gestión de riesgos en cualquier entidad en México ayudará para no experimentar en carne propia una crisis similar. "La crisis crediticia ha forzado a los bancos internacionales y a los inversionistas institucionales a analizar con ojo crítico la forma en que administran los riesgos financieros, y ha puesto de manifiesto algunas deficiencias importantes en esta área en la industria de servicios financieros", afirmó Nicolás Olea. El socio de Administración de Riesgos Financieros de KPMG en México apuntó que la actual crisis mundial puso de manifiesto la necesidad urgente de contar con mejores procedimientos para la administración de riesgos a escala de toda la institución. Los bancos debieron emplear mayor juicio en la toma de decisiones, con base en un entendimiento claro de los productos y de los riesgos que conllevan. Sobre todo, se ha tratado de una crisis de juicio por parte de muchos bancos, con un enfoque aparentemente excesivo en la obtención de ganancias a corto plazo y una carencia de escepticismo saludable. "Aunque el sector bancario y el de gestión de activos mexicano no fue contaminado por deuda e instrumentos tóxicos importados, toda lección en materia de gestión de riesgos sin duda nos enriquece para no experimentar en carne propia crisis similares", sugiere el especialista en el estudio Never again? Risk management in banking beyond the credit crisis. Una cultura de remuneración demasiado orientada a incrementos en las utilidades a corto plazo (año tras año y con énfasis en lograr el desempeño trimestral para satisfacer a los accionistas), entre otros factores, hizo que los bancos se convirtieran en víctimas de su evolución, dijo Olea. Una serie de fusiones y adquisiciones internacionales ha contribuido a la concentración del sector y a la creación de estructuras más complejas, con abundantes productos y sistemas que con frecuencia no se han integrado del todo, dificultando así la comprensión de los riesgos que se habían asumido en todas las líneas de negocios.